

## COMMUNIQUÉ

Le 4 mars 2025

### ***Résolument en faveur de la C.-B. : un budget prêt à défendre les intérêts des Britanno-Colombiens***

VICTORIA – Le gouvernement provincial a publié son *Budget 2025 : Résolument en faveur de la Colombie-Britannique*, un plan mesuré pour protéger les emplois et les services publics sur lesquels comptent les gens tout en préparant l'économie britanno-colombienne à résister aux répercussions imprévisibles des éventuels tarifs douaniers injustifiés.

« Compte tenu de l'avenir incertain, la prudence impose de protéger l'essentiel et de se préparer à toutes les éventualités en investissant dans notre plus grande ressource – les gens de la Colombie-Britannique, déclare la ministre des Finances, Brenda Bailey. Alors que notre économie est déjà relativement bien positionnée pour résister à la menace tarifaire du président américain Donald Trump par rapport à la plupart des autres provinces, l'impact se ferait encore trop sentir. Notre budget nous prépare à naviguer avec précaution dans ces eaux inconnues afin de pouvoir placer les citoyens au centre de nos préoccupations et soutenir les entreprises en construisant un avenir plus fort et moins dépendant des autres. »

Le budget 2025 gère les finances de la Colombie-Britannique et investit dans des services publics essentiels pour répondre à une demande croissante. Il prévoit 9,9 milliards \$ de plus en fonds de fonctionnement sur trois ans, dont 7,7 milliards \$ en nouveaux fonds pour la santé, l'éducation et les services sociaux. Le budget prévoit aussi 4 milliards \$ en provisions pour imprévus par année afin de pouvoir absorber certains coûts imprévisibles, notamment un nouveau mandat de négociation collective, des pressions sur les services essentiels et des besoins émergents comme les éventuelles mesures prises en réponse aux tarifs qui se profilent à l'horizon.

Le budget prévoit 4,2 milliards \$ pour répondre à la demande croissante de services de santé, améliorer l'accès aux soins primaires, continuer l'embauche de personnels de santé, réduire les temps d'attente aux urgences et à l'hôpital et assurer l'entrée en service et le fonctionnement de nouveaux hôpitaux et d'infrastructures modernisées. Il prévoit aussi des fonds pour financer les programmes de traitement et de rétablissement des dépendances.

Pour répondre aux besoins de services de santé dans toutes les régions de la province, le budget prévoit 15,5 milliards \$ en fonds d'immobilisations sur la durée du plan financier pour construire et moderniser des hôpitaux, des foyers de soins de longue durée et des centres de lutte contre le cancer.

Le budget 2025 prévoit 370 millions \$ sur trois ans pour soutenir les élèves de la maternelle à la 12<sup>e</sup> année. Ces fonds serviront à embaucher du personnel enseignant, des orthopédagogues, des psychopédagogues et des conseillers. De plus, le budget investit 4,6 milliards \$ sur la durée du plan financier en fonds d'immobilisations pour la construction et la modernisation d'écoles.

Il augmente le financement pour les services aux enfants et aux jeunes ayant besoin d'adaptations, les enfants et les jeunes pris en charge et les adultes ayant des déficiences développementales.

« Par ces temps d'incertitude, nous serons là pour les Britanno-Colombiens. Nous continuons à investir dans les services sur lesquels comptent les gens pour prendre soin de leur famille, recevoir les soins dont ils ont besoin au moment où ils en ont besoin, et assurer un avenir prometteur pour tous les habitants de la province, souligne la ministre Bailey. Le gouvernement entend développer une économie qui crée la richesse nécessaire pour générer plus d'emplois mieux payés et protéger nos services publics contre la menace de tarifs injustifiés. »

Construire une économie plus forte et plus diversifiée contribue à protéger les gens contre l'instabilité en dehors des frontières de la Colombie-Britannique, avec des investissements qui apporteront à la province des emplois bien payés dans des industries durables.

Le budget 2025 investit 30 millions \$ sur trois ans pour stimuler les emplois de grande qualité par l'action de l'Integrated Marketplace Initiative en vue d'accélérer l'innovation en Colombie-Britannique et augmente les crédits d'impôt pour le secteur de la production cinématographique et celui des médias numériques interactifs et des jeux vidéo de la province.

Il alloue 95 millions \$ sur trois ans à l'entretien essentiel des routes et des ponts pour faciliter la circulation des personnes et des marchandises en toute sécurité dans toute la province, et encore 47 millions \$ sur la durée du plan financier pour financer des réseaux de BC Transit hors du Lower Mainland.

Des fonds d'immobilisations de 15,9 milliards \$ sur trois ans permettront de financer des améliorations des transports en commun, de l'infrastructure et de la voirie en vue de relier les collectivités partout dans la province.

Des investissements en capital de 45,9 milliards \$ sur la durée du plan financier sont prévus financer, directement et indirectement, 180 000 emplois bien payés sur trois ans.

Les gens sont toujours confrontés au problème du coût de la vie, surtout lorsqu'il s'agit de trouver un logement abordable. Le budget 2025 octroie un montant supplémentaire de 318 millions \$ sur trois ans à BC Builds en exécution du but de la province de faire construire des milliers de logements locatifs de plus pour les revenus moyens.

Le gouvernement provincial garde les yeux rivés sur l'objectif de faire en sorte que ce soient les gens de la province, et non les spéculateurs, qui puissent profiter des logements abordables. À cette fin, il augmente la taxe sur la spéculation et les logements vacants à 3 % pour les propriétaires étrangers et ceux dont les revenus sont imposés pour la plupart ailleurs qu'au Canada, et à 1 % pour les citoyens et les résidents permanents du Canada.

Le nombre de familles de travailleurs à revenus modiques recevant de l'aide pour payer leur loyer mensuel sera presque doublé grâce à un financement supplémentaire de 375 millions \$ sur trois ans pour les programmes d'aide au loyer.

Cela porte l'allocation moyenne des familles bénéficiant du programme RAP de 400 \$ à 700 \$ par mois. Quant au programme SAFER, 1600 personnes âgées de plus recevront une aide au loyer, l'allocation moyenne augmentant de 30 %. C'est la deuxième augmentation des allocations SAFER en un an.

Grâce à un rendement des capitaux engagés plus grand que prévu, ICBC peut offrir, cette année encore, un rabais de 110 \$ pour réduire les coûts des particuliers et des entreprises dans un climat économique incertain.

La province investit 325 millions \$ sur trois ans dans la sécurité publique.

Ce montant comprend 235 millions \$ dans le système de justice et les programmes de sécurité publique. Il s'agit notamment d'assurer l'accès plus rapide des gens au système de justice, un nouveau programme de lutte contre le vandalisme et les autres infractions contre les biens, un financement accru pour les services de police et plus de places pour former des policiers.

Le budget 2025 prévoit un investissement supplémentaire dans l'expansion des programmes HEART et HEARTH, ce qui permettra d'aider davantage de personnes vivant dans la rue à avoir accès à un logement et à de meilleurs services d'aide. Ainsi, la province pourra collaborer avec les collectivités pour fermer les campements après avoir aidé à loger les occupants.

« Nous ne pouvons pas confier notre avenir aux caprices de forces imprévisibles au-delà de nos frontières, affirme Brenda Bailey. C'est notre occasion de venir au secours des familles, des travailleurs et des collectivités de la Colombie-Britannique afin de construire une économie stable et durable pour les années à venir. »

Le budget 2025 prévoit un déficit en déclin : de 10,9 milliards \$ en 2025-2026, il reculerait à 10,2 milliards \$ en 2026-2027, puis à 9,9 milliards \$ en 2027-2028.

Six documents d'information suivent.

### **Plus d'informations**

Budget et plan financier 2025 : <https://www.bcbudget.gov.bc.ca/>

### **Renseignements**

Ministère des Finances  
Relations avec les médias  
236 969-0744